

Margaux Ledru s'offre un joli podium et la N1

La Voix des Sports - jeudi 25.11.2010



photo: La Voix du Nord

La Valenciennoise Margaux Ledru a pris une jolie troisième place ce week-end à Bruay-la-Buissière sur une étape du circuit junior N2. Sur cette épreuve sélective pour l'accession en Nationale 1 et qualificative pour le championnat de France, la Valenciennoise a confirmé ses dernières prestations.

Elle ne s'est inclinée qu'en demi-finale face à la future gagnante (15-12) après avoir égalisé à 11-11.

Troisième sur trente, elle se qualifie pour la Nationale 1 à Toulouse le 5 décembre. Elle devra figurer parmi les 32 premières pour conserver sa place en N1.

Valenciennes présent aux régionaux

La Voix des Sports - jeudi 11.11.2010

>**Le championnat régional cadet d'épée** a eu lieu le week-end dernier à Grande-Synthe. Six Valenciennois sur 28 participants étaient présents. Félix Lebigot gagne sans difficulté en éliminant en demi-finale le grandissime favori, n° 79 Français. Les autres Valenciennois (M. Bricout, A. Lebrun, A. Glineur, M. Bacchidu) s'effacent au premier tour du tableau d'élimination directe et se classent entre 17 et 22.

>**Le championnat régional benjamins par équipes à l'épée** s'est aussi disputé le week-end dernier à Grande-Synthe. Dans une formule relais à l'italienne (chacun reprend le score laissé par son équipier précédent), l'équipe valenciennoise composée de Louis Merchez, Lowenn Pique, Bastien Velleman et Matthis Boudjaoui-ploix, s'est très bien comportée. Après avoir survolé la compétition, elle ne tombe qu'en finale d'une seule touche (12-11). Mené 8-4 avant le dernier relais, Louis Merchez avait remonté le handicap jusqu'à 11-10 avant que le chrono, bizarrement véloce, n'arrête le match.

Les Valenciennois sur tous les fronts

La Voix des Sports - jeudi 14.10.2010

Les épéistes Valenciennois ont effectué leur premier gros week-end de compétition.

> **Régional senior individuel.**- Coincés dans un bouchon d'autoroute causé par un accident les trois Valenciennois ont démarré la compétition avec une heure de retard en tirant tous leurs matches dans la foulée, grâce au CTS qui a autorisé ce "repêchage" bon enfant. Ce n'était toutefois pas la meilleure préparation. Et ce fut fatal à Margaux Ledru, junior 1, qui a

complètement perdu ses moyens. Elle se classe 7e sur 8.

Les seniors 1re année Antoine Augros et Raphaël Courcier reprenaient la compétition après une année d'interruption. Malgré ce handicap, ils se classent très honorablement : 7e pour Antoine et 13e pour Raphaël sur 30 participants.

> **Régional benjamins individuel à Dunkerque.**- Six Valenciennes dont 5 dans les 8 finalistes (28 participants). Hugo Graveline, termine 3e puis viennent Lowenn Pique 3e ex-aequo, Louis Merchez 6e, Mathis Boudjaoui-Ploix 7e et Bastien Velleman 8e Raphaël Herbault se fait sortir par un camarade de club, et se classe 13e.

> **Premier circuit national Cadet Open à Montbéliard.**- Félix Lebigot s'est courageusement déplacé dans cette énorme machinerie qui a géré 354 tireurs venus de tout l'hexagone. L'épreuve se déroulait sur deux jours avec deux tours de poule samedi, un dimanche et le tableau d'élimination directe.

Passant très honorablement samedi avec 8 victoires sur 12 matches, il s'est heurté au haut niveau dimanche une seule victoire. Cadet 1re année, il se classe 147e sur 354.

Première année sans podium national pour le Cercle d'escrime de Valenciennes

La Voix des Sports - mercredi 26.05.2010

Dimanche 23 mai après-midi, le rideau est tombé sur les championnats de France épée juniors

à la salle du Hainaut, théâtre des finales par équipes masculines et féminines. Pas de surprise dans l'épreuve collective. Colmar et Bondy se sont parés de bleu-blanc-rouge en battant respectivement Paris Lagardère Racing et Grenoble. Point commun entre les deux vainqueurs : ils comportaient tous les deux un médaillé d'argent à Bakou le mois dernier.

Vice-champion du monde en Azerbaïdjan comme Lauren Rembi, le valenciennois Alexandre Bardenet a relevé la tête après l'échec en individuel la veille. « Sur le coup, j'étais déçu hier (NDLR : samedi), mais j'ai fait une belle saison, relativise l'ancien licencié du Cercle d'escrime de Valenciennes. Ce titre est l'accomplissement d'une équipe formée il y a seulement un an. Aujourd'hui, on a tous été au plus haut niveau. » Le haut niveau, à l'image des différents podiums, individuel ou par équipes, où au moins un épéiste avait participé aux Mondiaux du printemps. C'est dire à quel point le plateau composé de 260 fines lames était relevé. Mais pas de place pour le CEV dont la relève des Bardenet-Commarmond-Augros-Lesnik n'est pas pour demain. Plutôt après-demain avec les benjamins valenciennois.

« C'est la première fois en vingt ans qu'on ne fait aucun podium national », constatait Gérard Blot. Celui-ci n'avait que deux engagés ce week-end, concourant dans le championnat N2 : François Chêne (12e) et Margaux Ledru (51e). Mais les espoirs sont fondés pour cette dernière. « Il ne faut pas oublier que c'est seulement sa troisième année d'escrime, soulignait son maître d'armes. Mais je pense qu'elle pourra faire un podium dans les années qui viennent. » En attendant de récolter de nouvelles médailles sur le plan sportif, Gérard Blot pouvait bien en décerner une en or à toutes les bonnes volontés de l'organisation. « On a terminé dans les temps. Il n'y a pas eu d'accident, pas d'incident, indique-t-il. On a une équipe de bénévoles très performante. Un grand merci à tous, aux parents, à leurs enfants. C'est grâce à eux si la compétition est réussie. »

MESSIEURS. Individuel N1 : 1. Jerent (Paris LPR), 2. Commarmond (Colmar), 3. Carneau (Paris LPR) et Marie (Saint-Gratien). N2 : 1. Le Barbier (Lisieux), 2. Genty (Beaumont), 3. Philomin (Pointe-à-Pitre) et Thomas (Épinal).

- Équipes N1 : 1. Colmar, 2. Paris LPR, 3. Levallois et Saint-Gratien. N2 : 1. Grenoble, 2. Nevers, 3. Livry-Gargan et Arras.

DAMES. Individuel N1 : 1. Candassamy (PUC), 2. Lods (Avignon), 3. Didier (Grenoble) et Mallo (Lyon). N2 : 1. Saez (Lyon), 2. Chevallot (Dijon), 3.

Capraja (Basse-Terre) et Vincent (Choisy).

- Équipes N1 : 1. Bondy, 2. Grenoble, 3. Paris LPR et Lyon. N2 : 1. Saint-Gratien, 2. Coubron, 3. Le Chesnay et Besançon.

À l'aube d'un nouveau cycle, Valenciennes fait donner la jeune garde ce week-end

La Voix des Sports - vendredi 21.05.2010



photo: La Voix du Nord

Les championnats de France épée juniors, qui débutent demain et s'installent jusqu'à dimanche soir au complexe Fort Minique et à la salle du Hainaut, vont comme un gant au Cercle d'escrime valenciennois, dont la vocation formatrice est une marque de fabrique. Depuis le départ pour Colmar de son fer de lance, Alexandre Bardenet, une page s'est tournée.

PAR SÉBASTIEN CHÉDOZEAU

Sans exagération aucune, on peut parler d'une génération dorée avec laquelle le CEV était notamment allé chercher en 2008 le titre de champion de France de Nationale 2 puis le bronze en Nationale 1 l'année dernière. Cette génération, c'est celle des Courcier, Chêne, Augros, qui s'était épanouie dans le sillage d'Alexandre Bardenet, son chef de file, double vice-champion de France junior 2007 et 2008, champion de France cadet 2007, vainqueur des Jeux méditerranéens et surtout troisième des championnats du monde cadets la même année... À cette ribambelle de titres et de places d'honneur, l'épéiste nourri au lait valenciennois a ajouté début avril une médaille d'argent aux Mondiaux juniors cette fois ! À Bakou, en Azerbaïdjan, il s'en était fallu de peu qu'il s'empare du titre, battu en finale, pour une touche, par le Russe Nikita Glazkov.

La différence avec les épisodes précédents, c'est qu'Alexandre Bardenet porte désormais les couleurs de Colmar, club dont les moyens et la politique ne sont en rien comparables à ceux de Valenciennes.

Au CEV, depuis l'automne, tout se passe comme si le départ de l'enfant prodige avait créé une zone de dépression. Ses compagnons d'arme sont passés à autre chose, se consacrant presque exclusivement à leurs études, et François Chêne sera le seul représentant du club, en N2 masculine (1), ce week-end. Entraîneur et président du CEV, Gérard Blot y voit le signe qu'une page s'est probablement tournée. La relève viendra, mais pas avant quelques années.

Les championnats de France juniors qu'organise Valenciennes pour la deuxième fois (la première, c'était en 2006) après avoir accueilli les nationaux cadets en 1995 et 2000, tombent à pic en ce début de cycle. Gérard Blot compte beaucoup sur l'impact de cette compétition - qui réunira pendant deux jours trois cents épéistes au complexe Fort Minique et à la salle du Hainaut -, pour attirer l'attention sur son club. Malgré cent cinquante licenciés revendiqués, l'escrime peine à imposer son image. « Il nous faut la pérenniser, montrer une présence. » Si ça ne tenait qu'à lui, le maître d'armes parlerait des heures de cette discipline qu'il découvrit sur le tard, à 30 ans, après avoir été handballeur. « Un vrai sport de combat », cérébral et physique dans lequel la réflexion tactique fait souvent la différence. Ce week-end, la démonstration sera grandeur nature. •

1. - Margaux Ledru concourra chez les femmes, en N2 également.

Les benjamins Valenciennois en force aux régionaux

La Voix du Nord - jeudi 18.03.2010



Emilie Lebigot, Théo Levant et Louis Merchez

photo: La Voix du Nord

Lors du championnat régional qui s'est déroulé le 14 mars à Coudekerque-Branche, les épéistes Valenciennes ont été brillants.

Chez les filles, Emilie Lebigot termine 2e sur 11. Avec ce résultat, elle devrait passer de la 4e à la 2e place du classement régional. Chez les garçons, huit Valenciennes étaient inscrits (sur 27), et n'ont pas manqué de s'auto-éliminer.

Théo Levant remporte le titre. Après avoir terminé respectivement 1er et 3e aux 1re et 2e étapes, il devrait s'installer à la 1re place du classement régional.

Louis Merchez finit 3e (2e et 6e) et devrait grimper sur le podium du classement régional.

Antoine Dehaut prend la 6e place, Constant Hernout la 9e (9e et 7e), Mathis Boudjaoui-Ploix la 13e, Florian Morel la 14e, Augustin Pedone la 15e et Quentin Herent la 24e.

Circuit N2 cadets.- 97 tireurs étaient engagés à Châlons-en-Champagne. Felix Lebigot finit 20e. Actuellement 99e du classement national cadet, il devrait atteindre la 100e place. Raphaël Guillot finit 28e et Alexandre Lebrun 94 e.

Labels à Valenciennes

La Voix du Nord - vendredi 26.02.2010

Le cercle d'escrime de Valenciennes a été distingué par la fédération française en décrochant quatre des cinq labels qu'elle peut délivrer. le club de Gérard Blot a ainsi reçu le label d'école d'escrime française, celui de la Performance en or pour ses résultats, celui de l'Innovation et du développement pour la création d'activités spéciales (entreprise, baby...) et celui des

installations pour l'aménagement de son club house et de la salle de réparation.

Ne manque plus que le label formateur (formation d'arbitres et d'entraîneurs).

Margaux Ledru en finale d'une Nationale 1

La Voix du Nord - vendredi 05.02.2010



photo: La Voix du Nord

La cadette du Cercle d'Escrime de Valenciennes Margaux Ledru est en pleine réussite en ce moment. ...

Après avoir remporté une épreuve régionale et fini au pied du podium dans un circuit Nationale 2 une semaine plus tard (place grâce à laquelle elle accède à la Nationale 1), Margaux Ledru a terminé dans le top 8 d'une épreuve de Nationale 1 les 30 et 31 janvier.

À Douai, les garçons et les filles tiraient en individuel en N1. Parmi les 91 inscrites, figuraient 26 des 30 premières du classement national. Un bon révélateur de la forme et de la performance de la Valenciennoise.

Elle commença par quatre victoires sur six matches en poule, qui la classent 38e au tableau, et première non exemptée du premier tour d'élimination directe. Ce qui finalement n'est pas un

mal car il l'oblige à rester concentrée.

Elle gagne ensuite son 64e de finale (15-14) puis son 32e (15-13), son 16e (15-6), son 8e (12-9) et perd en quarts de finale (6-15) contre la n°4 Française, ce qui laisse entrevoir l'important travail à fournir mais rassure sur la progression importante de cette jeune escrimeuse (elle a fait ses débuts en 2006 soit trois ans et demi de pratique).

Au finale, elle se classe 8e et devrait faire un énorme bond dans la hiérarchie française, probablement de la 41e place au top 20.

Margaux Ledru s'impose chez les cadettes

La Voix du Nord - jeudi 21.01.2010

> Les Valenciennois tiraient ce 17 janvier à Cambrai pour les championnats régionaux cadets individuels, deuxième étape.

Chez les garçons, cinq Valenciennois étaient en lice. Marc Bacchidu, encore minime, a révélé un excellent comportement de combattant malgré une expérience très courte de l'escrime (un an et demi). Il s'incline en quarts de finale et se classe 7e. Il est suivi de près par Matthieu Bricout, 8e.

Les autres font un tir groupé de la 13e à la 15e place (F. Lebigot, R. Guillot et A. Lebrun) Les filles ont été performantes. Margaux Ledru gagne la finale malgré un départ calamiteux : très occupée par les circuits nationaux, elle avait passé la première épreuve régionale et n'était donc pas classée. Ce résultat la propulse tout de suite à la quatrième place du classement régional.

Léa Fleury, qui dispose d'un potentiel évident (elle est encore minime 1), accède aux quarts de finale... qu'elle ne tire pas pour cause d'entorse au match précédent. Cette 6e place la consolide à la 2e place du classement régional.

Lucie Renard termine 10e, submergée par le trac.

> **Régionaux benjamins par équipes.**- La première étape, en octobre, avait marqué les esprits puisque Valenciennes avait placé ses quatre équipes dans les 5 premières ! (1, 2, 3 et 5). Pour cette deuxième étape, la victoire leur échappe à la mort subite (dernière touche en 1 minute).

Mais 3 des 4 équipes se classent dans les 5 premiers (2, 3 et 5). Une douzaine de benjamins sont prêts à prendre le relais de leurs aînés.

Margaux Ledru gagne sa place en N1

La Voix du Nord - jeudi 14.01.2010

Les épéistes Valenciennois étaient sur le pont ce 10 janvier.

> La bonne nouvelle est venue des cadettes. **Sur une épreuve de Nationale 2 à Mâcon**, sélective pour l'accession en N1, Margaux Ledru a terminé cinquième (sur 37) et gagné sa place pour l'élite de la N1. Actuellement n°45 française, elle devrait remonter dans le classement.

Cinq Valenciennois devaient participer à ce déplacement, annulé pour cause de mauvais temps, mais les parents ont pris l'initiative de l'emmener... à juste titre.

« Elle est en progrès constants malgré une expérience courte de l'escrime (trois ans). Elle devrait "sortir" en juniors », estime son entraîneur Gérard Blot.

Prochaine épreuve à Douai le 31 janvier.

> **Circuit national senior**. - Cette épreuve se tirait sur deux jours. Le samedi, tour de poule et tableau d'élimination directe : 32 places à prendre pour le lendemain sur 192 tireurs au départ. Le dimanche, même formule, mais avec l'entrée des 32 premiers du classement national.

Le Valenciennois François Chêne, junior 3e année, s'est qualifié le samedi en se classant 35e. Le lendemain, trois absents lui ouvrirent les portes de la compétition. Il ne sort pas des poules (une victoire et plusieurs sur des défaites étriquées : 5-4 ou 4-3). Il termine 85e de la compétition (sur 221) et 140e sur 670 du classement national.